

EL



OBRERO

Organo del Partido
Socialista Obrero

ELCHE 17 de Julio de 1936

AÑO XIV — Número 616

En el II Aniversario de la guerra, saludamos con emoción al heroico Ejército de la República



El Excmo. Sr. Presidente de la República, D. Manuel Azana, primer ciudadano de la República y alto ejemplo de entereza y dignidad.

mayores ventajas positivas para nuestra lucha, hemos de buscar el apoyo de las potencias democráticas.

Hoy a pesar de todo, siguen teniendo estas muchas más fuerzas que los facciosos, por ello desde el primer momento, ha sido encaminada nuestra política a buscar lo que pudiéramos llamar punto de coincidencia con lo que es dominador común de las potencias democráticas.

Luchamos por una República Democrática, aunque rompiendo seculares privilegios que no tienen razón de ser después de esta cruenta lucha; se ha fortalecido la autoridad del Gobierno y hoy ya saben todos que en nuestro suelo solo hay un Gobierno que manda y se hace obedecer; se ha conseguido rectificar muchos ensayos catastróficos realizados en los primeros meses; nuestro Gobierno ha dado una tónica de humanidad a la justicia, al trato a los prisioneros; ha evitado el bombardeo a la población civil de la retaguardia enemiga. Nuestro Ejército, es disciplinado y fuerte. Aún siendo mucho lo conseguido, nadie dudará que cada vez perfeccionamos en el dolor y en los reveses y que España ha de ser muy en breve ejemplo en todos los órdenes, sobre todo en heroísmo y sacrificio, ya que, modestos, luchamos por nosotros (y por todos los pueblos democráticos).

Nuestra posición razonada y justa ha de darnos frutos. Estamos en condiciones de que ya no puedan reprocharnos nada los intereses que representan el eje democrático. Con raudales de sangre nos defendemos y los defendemos. Procede continuar la resistencia con la característica certeza y fe que señalan los discursos del Jefe del Gobierno compañero Negrín: Resistir, resistir sin tregua ni descanso.

Precisa además que la retaguardia cubra con toda rapidez lo poco que falta para calmar todos los sacrificios que un pueblo pueda realizar, elevando la producción al máximo; ayudando a las autoridades a corregir las injusticias que aún existan. En estas condiciones la victoria es nuestra, una victoria amasada con sangre, ejemplo para el mundo entero y que después habremos de administrar pensando en todos los héroes caídos, para nunca más los privilegiados tengan ocasión de producir tanto crimen, tanta desolación.

JUAN POMARES

ANIVERSARIO SANGRIENTO

CAMINO DEL TRIUNFO

Dos años hace que la juventud española está sufriendo una horrible sangría, nuestra España, se arruina económicamente; infinidad de hermosas poblaciones están destrozadas por la metralla del fascismo extranjero; millares y millares de mujeres y niños han sido inmolados al ansia de exterminio y dominio del fascismo internacional, todo nuestro país resume dolor, crueldad, sangre. ¿Para qué tanta barbarie? ¿Para qué tanto crimen? El Dios Capital lo ha mandado. El afán de las clases privilegiadas españolas así lo han determinado. No quisieron acatar los desiguales modestos de una República democrática. No quisieron acatar el fallo que el pueblo español dió en aquellas memorables elecciones del 16 de Febrero. La República dejaba intangibles sus derechos de explotación del trabajador; su derecho a fomentar la riqueza del capitalismo con el salario no pagado a los trabajadores. Solamente la República democrática y el significado de la jornada del 16 de Febrero merecía una parte de las facultades de los privilegiados, dando a la clase trabajadora una pequeña parte de lo mucho que le pertenece. No se aliaron a esta situación y provocaron la cruel masacre que padecemos.

El capitalismo no tiene escrúpulo ni retrocede ante nada. Los patriotas españoles no han tenido inconveniente en hipotecar España al fascismo internacional, porque conocían que ellos solos hubieran sido aplastados inmediatamente. Por ello nos encontramos actualmente que esta lucha de España es sencillamente una guerra de invasión del fascismo internacional en la que entra todo el deseo de aplastar a la clase trabajadora, como Alemania, como en Italia, como la esperanza de utilizar la privilegiada situación geográfica de nuestro suelo para realizar el cerco a nuestra vecina Francia.

Nuestra lucha a pesar de que se desarrolle solo en nuestro suelo, tiene significado de lucha internacional entre el fascismo y la democracia.

Así está emplazada la cuestión y así hay que analizarla para obtener las debidas consecuencias, a esta situación habíamos de llegar por la falta de escrúpulos y por no obrar como españoles los marionetas al servicio del fascismo extranjero. De esta situación los facciosos dependen de lo que le manda Alemania e Italia. Nosotros los combatientes españoles, en justo examen de las cosas, buscando las



El Presidente del Consejo y Ministro de Defensa, Dr. Negrín, primer soldado de nuestro Ejército, que conducirá al pueblo español a la victoria.

Elche en vanguardia

Elche ha hecho honor a su historia revolucionaria. Cincuenta años de educación socialista y socialista han colocado a nuestra ciudad en condiciones para dar el rendimiento que se esperaba en esta lucha titánica que estamos sosteniendo.

Como testimonio de dos años de intenso trabajo, abnegación y sacrificios, ha quedado una estela imborrable.

En los primeros momentos de la lucha fueron infinito el número de compañeros que marcharon a todos los frentes. De uno a otro extremo de la Península se encontraban paisanos nuestros que con las escasas armas con que entonces contábamos hacían frente al enemigo. Centenares de ciudadanos fueron encuadrados dentro de las unidades que se formaban y nuestra Agrupación Socialista organizó el Batallón Elche, que tanta gloria y renombre, para nuestro pueblo, alcanzó en las trincheras de Carabanchel y hoy sigue siendo una barrera infranqueable para el fascismo.

Los obreros que quedaron en la retaguardia supieron suplir los puestos que quedaban vacantes y las fábricas siguieron trabajando con ritmo acelerado, produciendo para los que habían marchado; millares, millones de alpargatas, calzado y prendas de abrigo han sido mandadas a todos los frentes y así se han creado nuevas industrias que producen para la guerra. La laboriosa mujer de Elche ha prestado una colaboración inapreciable, trabajando en todas las industrias, confeccionando ropa, creando hospitales y atendiendo a los combatientes que venían heridos.

Magnífica también la actitud de los obreros del campo que han redobrado sus esfuerzos para alcanzar la máxima producción. Para estos abnegados compañeros no ha habido jornada, Trabajar, trabajar día y noche porque así lo reclaman las necesidades de la guerra y cuando el Gobierno ha dispuesto la incorporación de los agricultores, los campesinos han redobrado sus esfuerzos para suplir la falta de los que han marchado a defender la independencia de España.

Elche, has sabido cumplir con creces la misión que te estaba reservada en esta épica jornada. Tu nombre quedará grabado en los fastos de la historia de esta guerra de Independencia y libertad,

Los proletarios no tienen que perder como no sean sus cadenas, pero tienen en cambio un mundo que ganar. (Carlos Marx).

Comisario de la Escuela Naval

GINÉS GANGA TREMIÑO

Nuestro paisano Ginés Ganga ha consagrado siempre todas sus actividades al servicio de la causa, a la defensa de la clase trabajadora.

Respondiendo a su laudable actuación, desde los primeros momentos de la rebelión se puso a disposición del Gobierno que no desdeñó sus excelentes cualidades y capacidad, y le asignó en Madrid un puesto de responsabilidad.

En momentos difíciles pasó a Tarancón como jefe militar de aquella comarca. El tacto de nuestro compañero pudo ir resolviendo todas las cosas, encauzar la vida de los pueblos por la legalidad, contener los desbordamientos que se producían tanto en el orden individual como colectivo. Las instalaciones militares tuvieron en nuestro compañero Ganga un valioso y entendido colaborador, que ante todas las cosas ha puesto las que son beneficiosas para la guerra.

Posteriormente desempeñó el cargo de Secretario de la legación de nuestro país en Praga y además de atender el trabajo propio del cargo el compañero Ganga llevó a cabo una intensa labor en defensa de nuestra causa, señalando el carácter de nuestra lucha.

En la actualidad ocupa el cargo de Comisario de la Escuela Naval y apenas tomada posesión del cargo ha principiado una intensa campaña de actos que desde la emisora de la Flota son transmitidos a toda la España leal. Y es que en el compañero Ginés Ganga se dan las condiciones de capacidad y dinamismo.

Como socialistas y como paisanos del ciudadano Ganga, nos sentimos orgullosos de su actuación y en nombre de Elche, el cual estamos seguros de interpretar, le enviamos nuestra felicitación insidiándole para que siga su acertada actuación.



¡Cada marino un héroe!

Los bravos marinos, llenos de entusiasmo y fe en la victoria, contribuyen de una manera eficaz, con su abnegación y sacrificio, al triunfo de nuestras armas.

La J. S. U. ante la guerra

Al hacer el segundo aniversario de nuestra guerra de Independencia, la J. S. U. no puede dejar por otro, esta fecha en la que ha puesto todo cuanto tenía.

Todos sabemos, que al levantarse en armas los generales traidores a nuestro pueblo, La J. S. U. puso a disposición del Gobierno a toda su juventud. Ella fué, conjuntamente con otras organizaciones, formó los primeros grupos de milicias, que hubieran de marchar a sujetar el empuje del fascismo. Más tarde, también, al formarse el Batallón Elche, la Juventud, entregó a sus mejores militantes para ir a detener al fascismo a las puertas de Madrid, ese Madrid glorioso, en el que la juventud puso sus pechos con los que se ha estrellado el ejército invasor con todas sus mejores fuerzas de choque.

Más tarde, cuando el fascismo invadía las tierras de Aragón, la J. S. U., lanzó la consigna de formar las Divisiones de Voluntarios, en los que tenían que marchar la mayor parte de sus militantes.

Estas divisiones, al quedar constituidas, fueron las que conjuntamente con otras, que desde el primer momento, defienden la causa de la República y sujetan al invasor en tierras de Castellón, en las que igual que en Madrid, han dado la consigna de «NO PASARAN».

Al igual que entonces, la juventud pondrá sus pechos, sobre los que se han de estrellar los ejércitos de Hitler y Mussolini, y a los que no tardaron mucho, la juventud llena de ansias de libertad ha de expulsar de nuestro suelo, para bien de la República, en la que la juventud, habrá de estar orgullosa de figurar en primer lugar de nuestra Historia, en sacrificios.

¡Viva la J. S. U.! ¡Viva el Ejército del Pueblo! ¡Viva el Gobierno de la Victoria.

El Secretario Sindical del Comité Local de la J. S. U. - G. Martínez

En la escuela que aumentemos la capacidad de nuestra industria de guerra, es la escuela que reducimos el tiempo para conseguir la victoria.

Manuel Rodríguez

El Gobernador del Pueblo

Un día antes de perder Vinaró a las once de la noche, es el despacho del Excmo. Sr. Gobernador Civil de Castellón, D. Manuel Rodríguez Martínez.

Las noticias que llegaban del hermoso pueblo costero eran alarmantes. Rodríguez, para quien todos los pueblos de la provincia eran como trocitos de su corazón, sufría momentos de angustia... Y no podía moverse de su despacho por imperativo de las circunstancias. Sin embargo, había que hacer algo para no perder Vinaró... Organizar rápidamente... lo que fuera, para, por lo menos salvar las riquezas de sus fábricas etc...

Momentos después salía para la citada ciudad una Comisión del Frente Popular con su Presidente a la cabeza.

A las tres de la madrugada regresaba la Comisión. En Vinaró no había nada que hacer. El enemigo presionaba terriblemente con sus enormes masas de aviación y artillería.

Y Rodríguez penaba por aquel trozo de su corazón que le era arrancado fieramente por la hiena fascista.

Y su mirada se cruzó con la mía. Esa mirada de Rodríguez, más elocuentes que las frases más acertadas. Yo comprendí lo que mudamente expresaban sus ojos, y momentos después salía yo para Vinaró en compañía del Comandante de Carabineros de Castellón camarada Antonio Cortés... No pasamos de Alcalá de Chivert, y sin embargo quedaban en Vinaró bravos compañeros que resistían el ataque enemigo y a los que era necesario poner a salvo (El Alcalde compañero Balaguer, y la novia del compañero Rabaza) y no llegamos a Vinaró, y regresamos a Castellón sin esos compañeros...

[Rodríguez descansaba, habían sido muy largas y muy crueles las últimas horas de la jornada, y su cuerpo había caído derrotado sobre un diván.

Nuestro regreso sin los compañeros de Vinaró les exasperó... A las siete de la mañana salía él para el pueblo costero amenazado por la facción, que tal vez que sería esclavo del monstruo que aspira locamente al Imperio Romano.

Todos nuestros esfuerzos por disuadir a Rodríguez del viaje que iba a emprender fueron baldíos. Y arriesgándolo todo, partió para

Vinaró, mas ya nada pudo hacer a pesar de haber podido entrar en la población, porque en aquel preciso instante entraban los primeros tanques italianos...

Quiso salvar a los compañeros de Vinaró porque se sentía Gobernador para algo más elevado que el recibir visitas de señoras en la poltrona de su despacho, y salir en viaje oficial con escoltas de «motoristas» y policías. Era el Gobernador del pueblo y con el pueblo se quedaba hasta en los momentos de extrema gravedad.

Juan L. Arbizu

Elche y Julio 1938.

Desde el fracaso de la militarada del 10 de Agosto de 1932 venían las derechas españolas preparando la sublevación militar del 18 de Julio de 1936.

No había detalle que no estuviese estudiado, su plano, ni medida que hubiese sido antes revisada.

Los viajes de Sanjurjo y Primo de Rivera demostraron después que se contaba con las potencias fascistas.

Estallado el movimiento faccioso y abortado en su primera parte y casi dominado por el Gobierno y por el pueblo no pasaron muchos días sin que la intervención de Portugal, Italia y Alemania fuese claramente demostrada en hombres y en material.

Más tarde, ya completamente al

descubierto, invadieron España y trajeron de conquistarla.

¿Cuál ha sido la actitud y la conducta de las naciones democráticas con la República Española?

Los primeros momentos pudieron equivocarnos. Entre los planes de los facciosos estaba el de una intensa propaganda en contra de la República.

Los mejores y más leídos de los diarios publicaron noticias tremebundas, infamias y mentiras, presentando al pueblo leal, al Gobierno legítimo, como una horda de foragidos y malhechores. Podrían las gentes de otras naciones creer esto o no, pero los Gobiernos toman una fuente directa de información y en todo instante conocen la verdad.

Exceptuando a Rusia y México, los Gobiernos de los otros países, olvidaron sus deberes, adquiridos por los códigos internacionales y por los tratados, y en mala hora crearon el Comité de no intervención.

Justificaron o creyeron que esto era necesario para la paz de Europa y prolongaron así un estado de cosas que más tarde vendría a demostrarles la terrible equivocación y la gravísima responsabilidad adquirida ante el mundo.

Dos años lleva ya España luchando por su independencia, y al llegar esta fecha, cuando miramos el panorama internacional, nos encontramos ante un gravísimo momento. ¿Se han dado cuenta ya Francia e Inglaterra de la importancia que tiene nuestro heroísmo y nuestra resistencia? Ella ha valido para ir destruyendo, esa ignorancia o esa ceguera que no les dejaba ver.

¿Será tiempo de evitar una guerra mundial?

Las naciones fascistas no retrocederán por buenos, Japón, Italia, Alemania soñaron repartirse el mundo y se metieron tan dentro que no tienen otro lenguaje que el de matón.

Fallaron sus primitivos planes, Franco vencedor en España, La Roque, en Francia, Cedillo en México, Vargas en el Brasil, Italia en su victoria sobre Abisinia. El Japón dueño de China, Alemania apoderándose de Checoslovaquia, con todo esto sin haberse realizado, se encuentran, ante el grave dilema, de o lanzarse a una gran aventura, o tener que ceder.

Y por una paradoja trágica a los años de guerra ha sido España, la República Española, la que ha conseguido con la abnegación y el heroísmo, empezar a hacer despertar a esas democracias que parecían presas de un letargo.

No pasarán muchos días sin que el fascismo entre en razón o las democracias y tendrán que hacerle resistir su fuerza.

C. VAL

Repetición de una heroica gesta

La primera década del siglo pasado. Las ambiciones e intigras artesanas dieron lugar a que nuestro país fuera invadido por los ejércitos de Napoleón. En Mayo de 1808, ejército y pueblo madrileño hicieron frente a los invasores derrotando obnegación y heroísmo, esto no obstante, España era dominada poco a poco por la invasión. Llegó un momento que la dominación francesa se había extendido a todo el territorio y solo Cádiz quedaba en poder de los heroicos defensores de la independencia. En el año 1812 se reunieron en Cádiz las Cortes, donde con los discursos de los oradores se confundían los ruidos de los cañonazos franceses.

Cádiz completamente cercado, era el último baluarte que tenían en su poder los defensores de la independencia. A pesar de esto, los franceses tuvieron que abandonar España que ya casi habían conquistado por completo. Y no fué ello obra de milagro, fué un acontecimiento natural y lógico. Los franceses con las armas lograban conquistar los pueblos, pero no podían conseguir dominar la voluntad de los españoles y puede decirse que solo eran dueños del terreno que pisaban. Por este motivo tuvieron que abandonar España, cuando ya casi por completo la habían conquistado.

En la presente guerra de invasión que estamos sosteniendo, no se llegará a los momentos tan graves como los que ocurrieron a principios del pasado siglo, pero aun siendo más graves que los de entonces, el pueblo español logrará expulsar de su suelo a quienes con su planta la han hollado.

Jamás los españoles consentiremos que ningún extranjero venga a imponernos su voluntad y por difíciles que sean los momentos para nuestra causa por encima de todo y de todos a fuerza de sangre lograremos alcanzar la victoria que significa la independencia de España.

Imitemos, superemos a aquellos heroicos precursores de 1812, que seguros de la victoria no se intimidaron ante el ronco rugido del cañón y con pulso sereno trazaban la ley fundamental de la nación. Trabajemos todos sin descanso, apretemos las filas del antifascismo y que todos los corazones españoles, los de esta y de la otra parte de las trincheras, latán al grito de fuera de España los invasores,

Al cumplirse el segundo año de guerra, a los camaradas en los frentes, prometemos proseguir la lucha, hasta que no quede en nuestro suelo un solo invasor por el triunfo de nuestra independencia

La sangrienta guerra que todo el pueblo español está padeciendo provocada por la traición de unos generales que habían prometido lealtad al Gobierno que le entregó las armas para su defensa, ha pasado por fases verdaderamente agudas que el pueblo español al lado del Gobierno legítimo ha sabido superar con las armas y en los frentes de producción.

La sublevación triunfó en los primeros momentos en todas las capitales. La guarnición que de hecho no se encontraba al lado de Franco, estaba en situación expectante esperando el momento propicio para sumarse a los sublevados. Los facciosos tenían bajo el fuego de sus armas Huesca, Zaragoza y Teruel. Reconquistamos Gijón y los bravos mineros luchaban en las calles de Oviedo. Se riñó Almansa y se conquistó Albacete. Los milicianos que luchaban en Andalucía tenían puesto el cerco a Córdoba y Granada. A los facciosos les quedaban dos caminos, capitular o sufrir la derrota. Este era el resultado de su inicua traición, el

el pueblo se lanzó a la calle y con entusiasmo y heroísmo indescribible venció a los traidores en sus propias madrigueras, de las cuales no se atrevían a salir apesar de sus pertrechos bélicos.

Las calles de Madrid y Barcelona vieron caer a excelentes luchadores pero los traidores tuvieron que rendir las armas ante la abnegación y heroísmo de este pueblo invencible.

La causa del Gobierno legítimo iba conquistando posiciones. Le tomó Guadalajara y Toledo inmediatamente. Avila y Burgos estaban a la vista de nuestros milicianos.

Los catalanes tenían bajo el fuego de sus armas Huesca, Zaragoza y Teruel. Reconquistamos Gijón y los bravos mineros luchaban en las calles de Oviedo. Se riñó Almansa y se conquistó Albacete. Los milicianos que luchaban en Andalucía tenían puesto el cerco a Córdoba y Granada. A los facciosos les quedaban dos caminos, capitular o sufrir la derrota. Este era el resultado de su inicua traición, el



Mientras los compañeros descansan, el soldado, desde su puesto de centinela, está atento, para evitar sorpresas del enemigo, que es tímido y traidor.

TRIANGULO DE LA VICTORIA

MADRID

¡Avanzan! ¡Avanzan! ¡Avanzan...!

¡Están ahí! Oíd la fragorosa tormenta bestial: la bárbara sinfonia de los cañones, el tí-tío nervioso de la ametralladora, el estampido taladrante de la granada..., el tropel devastador y jadeante, sudorosos, maltruchos, vienen los nuestros, perseguidos, acosados, las retinas llenas de visiones de horror y, tras ellos, la pezuña de la facción aullante, arrollando impetuosa.

Parapetos? los cañones aplando en los estertores agónicos, los más blandos que las cabezas de entrecana del padrino, el compañero caído, como tan bueno, que se avanza, se avanza, organización, sin más nexos con los compañeros ideales y el peligro, se domina la sublevación.

Más no termina aquí, no.—Nosotros, los españoles.—Y los que florecen el sentido de patria y de clase, los hombres, se rebucan armas, se fabrican, se improvisan mandos y todo, todo cubre el vértigo de la velocidad surtida de los aviones, forman con sus cuerpos macerados una anterior un dique en los frentes de Aragón.

Y de aquí, de este frente sin trincheras y alzado del enemigo, Barcelona, pulso de Cataluña y nervio vital, irradia el ardor combativo que anima a los luchadores de Lérida, de los Pirineos, de Teruel, yendo en resistencia ahora, alentando desprecios arrollador que no se hará esperar.

Observad. Barcelona el arco que impulsa la flecha inicial de una epopeya. Ama la lucha porque ella es el alma.

¡Sí! ¡Sí! Barcelona, Cataluña, sirve vital de España!

¡Heroico noviembre madrileño del 36!

BARCELONA

Otra vez la sangre pone su nota de cáncido heroico en la de Barcelona.—Otra vez? ¡muchas más!—En las cicatrices.

Pero ahora hay más, ¡9 de julio!—No es el motivo ni la heziga viciosa una lucha de pervivencia—de muerte o de la facción está entre nosotros y con retinas.

Parapetos? los cañones aplando en los estertores agónicos, los más blandos que las cabezas de entrecana del padrino, el compañero caído, como tan bueno, que se avanza, se avanza, organización, sin más nexos con los compañeros ideales y el peligro, se domina la sublevación.

Más no termina aquí, no.—Nosotros, los españoles.—Y los que florecen el sentido de patria y de clase, los hombres, se rebucan armas, se fabrican, se improvisan mandos y todo, todo cubre el vértigo de la velocidad surtida de los aviones, forman con sus cuerpos macerados una anterior un dique en los frentes de Aragón.

Y de aquí, de este frente sin trincheras y alzado del enemigo, Barcelona, pulso de Cataluña y nervio vital, irradia el ardor combativo que anima a los luchadores de Lérida, de los Pirineos, de Teruel, yendo en resistencia ahora, alentando desprecios arrollador que no se hará esperar.

Observad. Barcelona el arco que impulsa la flecha inicial de una epopeya. Ama la lucha porque ella es el alma.

¡Sí! ¡Sí! Barcelona, Cataluña, sirve vital de España!

¡Heroico noviembre madrileño del 36!

VALENCIA

Y ahora es a nuestra Valencia.—Nuestra, por tantos sentimientos; nuestra, por comunidad de l'home; nuestra, porque como la madre hogareña tiene para nosotros caricias de terciopelo; nuestra, hoy más que nunca porque el invasor pretende arrebatarla.— ¡Nuestra!

No importa el armazón bélico que la amenaza, ni la insensibilidad del invasor. Valencia, como antes, parirá a millares los héroes, los actores de gesta; cada valenciano, cada defensor de ella revivirá el noviembre madrileño del 36 superándole y la combatividad del julio barcelonés.

«Para ofender nuevas glorias a España», Valencia opondrá a los levadores, el espíritu, la fortaleza de nuestros corazones y de nuestro ánimo, la fé en el triunfo y la bravura y el temple de los soldados de la República. Una muralla inexpugnable sobre el tapiz policromo de sus campos floridos y por fondo cénereo y magnífico su «Micalet». Ante Valencia—espíritu de España hecho carne—se derramará estrepitosamente la bestia de la guerra y del imperialismo terro, atezando e iluminando, y, eruido por la brisa sobre del mar interior—¡oh, Diáscoro!—surta entonces un nuevo día, más claro, más luminoso: el de la independencia, el de la Justicia, el de la Libertad y en nuestras bocas florecerá una palabra, expresión candente de nuestro candente corazón: ¡Heroísmo!

¡La victoria es en tí, Valencia!

A los dos años de heroica resistencia

MAS FIRMES QUE NUNCA EN LA VICTORIA

no haber aparecido el funesto Comité de No Intervención, para mengua y escarnio del derecho, la justicia y la razón.

La creación de este Comité; ha sido la causa de que la guerra se esté prolongando más de lo debido y produciendo la muerte de miles de hombres, y terrible contrarresto, este organismo que según sus autores venía a reducir la magnitud de la guerra y a acortar su plazo, ha servido para colocar al mundo al borde de la guerra más grande que han conocido los siglos y que lo que hubiera sido liquidado en cuestión de semanas se está prolongando y no se le vea camino de terminación.

El fascismo tiene prisa en terminar la guerra, en llegar a la conquista total de España porque sabe que el tiempo trabaja en contra suya.

El Comité de No Intervención en recientes reuniones ha tomado acuerdos referentes a la retirada de las tropas extranjeras, y establece el derecho de los españoles de tener que sacrificar nuestro derecho.

Sólo el heroísmo de nuestro Ejército y el temple de nuestra resistencia que con envidiable tenacidad está soportando todas las privaciones que la guerra impone, han derrotado los planes de los facciosos y de quienes al decirlo están procediendo peor que al lo fuera.

Esto es lo que cabe hacer en estos momentos, resistir en los frentes y en la retaguardia aprapar las alas del casticismo, mantener tenaces para ello

tenían que sacrificar nuestro derecho.

Sólo el heroísmo de nuestro Ejército y el temple de nuestra resistencia que con envidiable tenacidad está soportando todas las privaciones que la guerra impone, han derrotado los planes de los facciosos y de quienes al decirlo están procediendo peor que al lo fuera.

Esto es lo que cabe hacer en estos momentos, resistir en los frentes y en la retaguardia aprapar las alas del casticismo, mantener tenaces para ello

nuestra fé en la victoria y hasta que esta alcancemos y pagu que sea pronto, trabajar, producir sin descanso. Comparemos el aspecto internacional de estos momentos con el que ofrecia a los pocos meses de producir la rebelión. Entonces se llegó a creer hasta por nuestros propios amigos, que el Gobierno legal era un facineroso, que nos conducíamos peor que un pueblo civilizado, ni era el aparato que tenían montado los rebeldes para someter nuestro desprec-

figio. Hoy todo el mundo sabe ya a que atenerse y hasta las mentalidades más recalcitrantes y reaccionarias reconocen nuestra razón y reprobaban los bárbaros crímenes del fascismo. Los Gobiernos, de los países democratas son los que en vergonzoso confitero con los invasores, y sus criados los rebeldes, han atado de pies y manos a nuestro Gobierno y están consintiendo que diariamente mueran centenares de españoles. Frente a la parividad de estos gobiernos una ola de simpatía se alza en nuestro favor, la que ahogará a estos gobiernos al peralata en sus crueldades desiguales de gobernar frente al pueblo y contra el derecho la razón y la justicia.

Al poner en práctica los acuerdos de la No Intervención, los Gobiernos de Francia e Inglaterra privaron al de España del derecho de adquirir aquellos elementos que necesitaba para su defensa. Los pedidos que teníamos contratados desde antes de la rebelión no fueron anulados y mientras a los facciosos se les permitía la entrada de material, armas y hombres. Así se pudieron neutralizar la acción de nuestro gobierno y embargar algunos capitales.

A fuerza de material, de unidades completas de italianos y alemanes, de masas enormes de aviación; de destruir pueblos enteros; de sembrar el terror, pudieron conquistar el Norte. Pero nuestro Gobierno, que había conseguido crear un Ejército regular comprendiendo unidades usuarias como la de Brunete; conquistamos Belchite y en acciones magnificas liberamos Teruel y los pueblos circundantes. Zaragoza y Huesca estaban prontos a caer en poder del Gobierno de la República, los facciosos destruyeron el camino de polder la pirrida.

Italia y Alemania multiplicaron el envío de aviación y artillería; los aviones de la invasión fueron rechazados con nuevas unidades. aceptamos y continuamos de aviones. Con estos recursos has logrado avanzar en el frente de Levante. Avanza que ha sido parado en seco por nuestro Ejército y que se frenará en su ofensiva por las armas y la razón.



Terminada la lucha, los soldados descansan y adquieren mayores fuerzas para las jornadas venideras que han de ser duras.



Las mujeres socialistas ante la guerra

Nuestro optimismo

Comarada Director de EL OBRERO.

Querido correligionario; En un atento comunicado me pides unas cuartillas con motivo del 2º aniversario de la guerra que padecemos.

Y nada más apropiado he creído, que trasladar al papel las frases optimistas de una mujer socialista que como muchas me escribe y sostiene correspondencia conmigo.

Dice así en algunos de sus párrafos «Tengo confianza en los soldados y en el Gobierno de la República y sé perfectamente que venceremos. El tener más o menos terreno nada significa para conseguir las libertades del pueblo. Este ama la independencia y para lograrla aportará todo cuanto sacrificio sea preciso. No quiere compromisos bien lo ha demostrado ya; antes que concederle un palmo de terreno al invasor, antes que ver disfrutar de nuestras riquezas, antes de que ésta plante su pezuña y sus mandos en España, prefiere morir porque nació para ser libre, no quiere vivir con la manilla en la frente. Grandes muy grandes son los sacrificios que tendremos que aportar. ¿Pero que importa el sacrificio, el desvelo de hoy al mañana vamos a disfrutar de una inmensa libertad, de una inmensa alegría, el trabajo será el único lema de todos los españoles».

No es mejor vivir hoy un poco sacrificados luchando con intensidad para después llevar una vida aosegada con la satisfacción de haber sido nosotros quien la hayamos sembrado, ver a nuestros hijos felices por que ya no pueden ser esclavizados como nosotros lo fuimos como lo fueron nuestros antepasados?...

Así habian y así sienten al cabo de dos años de lucha las mujeres Socialistas; dos años en los que han soportado sacrificios inmensos; porque al debido a su condición de mujeres se les ha impedido luchar en los frentes, en ellos se han bañado y han derramado su sangre los seres que son carne y aliento y sostén de su vida.

Y si nuestras mujeres apesar de los sacrificios padidos, están dispuestas a soportar otro más, si todo lo ofrecen y a todo renuncian menos al triunfo de nuestra causa, no cabe duda que su fervor se transmitirá a todos los compañeros y en un esfuerzo gigantesco, avas-

Rememorando

Alborea el 18 de Julio del 36; se principia a conocer la noticia sensacional de una sublevación militar, se desconocen detalles concretos; se sabe que es iniciada en el Marruecos español y que la secundan varias capitales de la Península. Ansiedad; la prensa es leída con avidez, el pueblo español empieza a escribir con su sangre la continuación de su histórica lucha por la Independencia. Madrid, Guadalajara, Barcelona, Albacete...

Con sublime heroísmo se han roto en esas capitales los tentáculos que la tradición tendiera en toda España. Quedan todavía muchos por destruir; allá en el norte hay unas provincias que también se liberaron del yugo, pero están aisladas de sus hermanas leales; mas no importa, resistirán, resistirán.

Madrid otra vez; hacia Madrid se dirigen los tentáculos del monstruo para oprimirle, ya llegan, ya se rozan sus aledaños; ya avanzan hasta pretender rodearlo en un abrazo de muerte... pero no lo consiguen; el pueblo planta amasado con su carne y con su sangre, un nuevo jalón en la historia comenzado a escribir unos meses antes,

Una tregua; después la pérdida de una hermosa población andaluza; el corazón rebosa de coraje al conocer los trágicos episodios pasados por la caravana que hoye del invasor y busca amparo entre gentes hermanas.

El norte; el monstruo vomita fuego sobre Durango y Guernica... después le echa la zampa a Bilbao; el Zolube, nombre que se graba en nuestra mente al conjuro del cual, creemos ver una visión fantástica; fuego y destrucción mezclados con heroísmos inigualados que un cronista de guerra describe con estas palabras: «Todo el Zolube

llador conquistare nos la ansiada victoria».

Luchar por ella debe ser la ofrenda que hagamos a la gesta heroica que en la Historia esculpe desde hace dos años el pueblo español.

Francisca Vázquez

es una inmensa hoguera, en donde las vidas como las ilamas, se agitan unos momentos antes de morir. El monstruo se hace dueño del norte hermano; dolor, al que ahoga el coraje acrescentando nuestra pasión para no dejarnos vencer.

Teruel; Teruel el de los tristes destinos, que tras de gozar de un breve tiempo de libertad le aprisiona de nuevo la garra del dragón.

Dragón que como el legendario, tiene infinidad de cabezas, que para afrenta y baldón de los que vendieron a su patria, no son ninguna española.

El monstruo está ahito de sangre y para digerir su hartazgo quiere ver el mar. ¿Cómo codicia las aguas azules del Mediterráneo! Hasta que un día consigue llegar a él bajando hasta Castellón...

¿Y ahora? Ahora el Aragón Jufate otra presa; la presunta víctima, es hermosa como una doncella de dieciocho años, la que también es brava y ama su libertad más que a su vida; está orgullosa de su abolengo y dispuesta a imitar a su extirpe, pues descendiente de aquellos bravos saguntinos que prefirieron la muerte antes que entregarse al invasor.

¿Vamos a consentir que nos arrebatan otra hermana? De ningún modo; escuchad compañeros; los de sano espíritu, los que no quereis sentir la afrenta de que el extranjero mande en vuestras vidas y haciendas, los que no seréis condiciones de esclavos, preparémonos para vencer en esta fase de lucha, con el corazón hechido de fé en nuestro triunfo; pues las voces misteriosas que previenen de los insondables espacios, nos dicen que la marcha del Progreso se puede detener, pero no retroceder; así es que nosotros a pesar de todo venceremos.

MARGARA

Elche 15-7-1938.

Obreros: Leed

AVANCE

18 de Julio

Fecha que a todos los españoles se nos quedará grabada para toda la vida, fecha en que hace dos años se levantaron contra el pueblo español unos criminales militares que creyendo que esto sería para unos momentos, no se detuvieron a pensar en lo que esto podía curar, y lo que les podía costar.

Las mujeres desde esa fecha hemos jugado un papel muy importante, primeramente hubieron mujeres que empujaron un fusil en los parapetos como un hombre, y con más arrojo y valentía que algunos de ellos, tenemos algunos casos como lo son de Francisca Vázquez, Clara Rodríguez y algunas compañeras más, que dándose cuenta de los momentos que atravesábamos no repararon en enfrentarse cara al enemigo, luego al cambiar la guerra de aspecto hubieron de incorporarse a la retaguardia, a cumplir con los trabajos que los hombres dejaban vacantes para empujar en las primeras líneas un fusil, y nosotras mujeres conscientes de lo que en esta lucha se ventila no debemos dejarnos vencer en ningún momento, debemos seguir con el mismo optimismo que desde un principio tenemos, en que el triunfo será nuestro, será de la clase trabajadora, y para todo esto se necesita una voluntad inquebrantable de cumplir en todos los trabajos que a nosotras mujeres se nos encomienden. En los dos años de guerra que llevamos cada día la mujer está más capacitada, lo demuestra el verlas colocadas en oficinas, talleres en donde hasta hace poco nada más se veían hombres, nosotras somos las más llamadas a luchar, porque hemos sido las más esclavizadas en los tiempos del fascismo. ¿Que será de nuestros hijos si el fascismo triunfara? ¿Que sería de nuestros hermanos si el fascismo triunfara? Serían los esclavos de los altos burgueses, y no tendrían la cultura necesaria para saber algo de lo que es la vida, por todo esto es por lo que luchan nuestros hermanos en los frentes y por lo que las mujeres estamos dispuestas a luchar, antes morir que vivir de rodillas bajo el yugo del fascismo, luchemos nosotras aquí en la retaguardia como luchan nuestros hermanos en los frentes, con la UNIDAD bien fortalecida y llegaremos bien pronto a la victoria final.

Encarna RICO



El Consejo Municipal Construcción de Refugios

AL PUEBLO DE ELCHE

El Consejo Municipal se dirige al pueblo, a este pueblo ilicita no que siempre ha demostrado su amor a la justicia; que la democracia ha sido su norma de acción; a este pueblo que lo ha dado todo por hacer fracasar a los invasores; que entrega sus hijos, su salud, su bienestar porque España sea libre, para que sus hijos no queden convertidos en esclavos, o impidiendo con su esfuerzo de titán, que las huestes del avevo Oppas apoyado por las naciones fascistas, se adueñe de nuestro suelo. El Consejo Municipal, representante genuino de todo el pueblo antifascista, puesto que se halla constituido por los representantes de los organismos sindicales y políticos, se dirige nuevamente al pueblo todo, para que al unísono sienta las palpaciones del momento que vive nuestra desdichada nación y hacer llegar al corazón de las masas la imperiosa necesidad de adelantarse a los acontecimientos.

Prever es evitar. Cuando la aviación del crimen se ensañó con nuestra Capital, todos los pensamientos se dirigieron a reconocer la precisión de intensificar la construcción de refugios, lamentando que estos no estuvieran ya terminados. Pues bien ahora, es el momento de demostrar los deseos de que el subsuelo de Elche se convierta en galerías que puedan albergar en su seno a los miles de hombre, mujeres y niños, en caso de que la criminal aviación italo-alemana, elija la noble Ciudad levantina como estación de descarga de las bombas mortíferas. Ni un brazo inactivo. En estos momentos de guerra contra el invasor en que nos jugamos nuestra independencia, resulta un crimen que pasen los días sin haber realizado algo útil. Acuellos camaradas que se encuentren sus industrias paralizadas deben con cariño de antifascistas unirse a los compañeros que ya perforan las entrañas de la tierra para que en breve plazo se convierta en realidad la hermosa red de refugios que la Junta Local de Defensa Pasiva tiene trazada.

Elche debe poseer refugios capaces para toda su población y para ello se precisa del entusiasmo de sus habitantes. Que no se mire el trabajo como una condenación, sino como una labor inmensamente antifascista. Quienes rehuyen a cooperar a esta humanitaria obra, prefiriendo pasarse los días en una inactividad impropia de los momentos frágiles que vivimos, no son acreedores al título que es orgullo de todo buen español: Antifascista.

Con tal conducta se retarda la terminación de lo que ha de servir

(ojalá no tengamos necesidad de utilizarlos) para librar a nuestras mujeres e hijos de la barbarie fascista.

Miraos, ilicitanos todos, en el ejemplo que dan los camaradas voluntarios que constituyen los domingos las Brigadas. Ese es el camino. Robándole horas al descanso, se alistan para que no cese ni un momento el trabajo en los refugios. Tal conducta es digna de alabanza, y el Consejo Municipal no puede regatearla.

Vuestro Consejo Municipal, espera de todos sus representados, una reacción notable y desea poder notar inmediatamente los efectos del entusiasmo natural cuando es la fé la que guía los actos.

¡A inscribirse, camaradas, para que los refugios se aceleren!

¡Ni un solo ilicitano sin trabajar un solo día!

¡Que no tengamos que llorar después, por culpa de nuestra apatía de hoy!

Elche 11 de Julio de 1938.

Sindicado de Tecnicos de Industrias CONVOCATORIA

Se convoca a Junta General ordinaria para el próximo martes, día 19 del corriente, a las 20 horas, en el local de Sesiones de la Casa del Pueblo, para dar cumplimiento al artículo 21 de nuestro vigente Reglamento.

Por ser de sumo interés el punto a tratar se eucarece la puntual asistencia de los compañeros socios.

Elche 12 de Julio de 1938.

EL COMITE

AGRUPACION SOCIALISTA OBRERA

A todos los afiliados:

En reunión extraordinaria celebrada por este Comité, entre otros, se tomó el acuerdo de dirigirnos a todos nuestros afiliado significándoles la necesidad de que en estos momentos sean los más abnegados y activos. En fábricas, talleres y lugares de trabajo, los primeros en el sacrificio. En el campo, los que sirvan de estímulo a los demás compañeros y compañeras, por su rectitud en la actuación y constancia en el trabajo.

Todos nuestros afiliados y afiliadas a reforzar la construcción de refugios.

La gloriosa trayectoria trazada por nuestro Partido, que sea superada en estos momentos. Los socialistas deben ser los primeros en el cumplimiento del deber que estas horas nos impone.

Al principiar el tercer año de guerra, más firmes en nuestro puesto de combate y seguros de nuestra victoria.

EL COMITÉ

Saludamos a esos compañeros y compañeras que con todo entusiasmo se dedican a la construcción de refugios. Después de los seis días de trabajo, el domingo que podían dedicarlo a un bien merecido descanso, lo ofrecen a este trabajo de guerra, y muchos compañeros han renunciado a hacer turnos aprestándose para trabajar todos los domingos sin interrupción.

Gran contraste entre estos compañeros y compañeras que no disfrutan un solo día de descanso y esa legión de individuos que todos los días pasean su vagancia por las calles y paseos. Inconscientemente están favoreciendo los planes de los invasores. Contribuyendo a que la aviación fascista pueda asesinar a mansalva a sus hijos, padres y esposa.

La construcción de refugios es obra que ha de venir en beneficio de todos y todos estamos obligados a contribuir de manera material y personal, porque no basta con entregar una cantidad determinada, lo que todos hacemos más o menos directamente, es necesario también que los que estén en condiciones para ello empuñen las herramientas.

El Comité de Enlace de los Partidos Socialista y Comunista han acordado que todos sus afiliados vayan los domingos a construir refugios, medida que aprobamos sin reservas.

Los demás ciudadanos, cumpliendo con un deber que nos im-

pone esta hora que vivimos y por su seguridad y la de los suyos, deben contribuir a esta obra general.

Seguid, compañeras y compañeros en la magnífica tarea de construcción de refugios, por vuestra seguridad y tranquilidad de los que tenemos en los frentes que no tendrán preocupación por la suerte que puedan correr los suyos de la retaguardia.

J. S. U.

CONVOCATORIA

Se convoca a todos los militantes de esta Juventud para el próximo Martes día 19 del corriente a asamblea general que se celebrará en el Salón de la Casa del Pueblo a las 7 de la tarde

Debido a la suma importancia se advierte a todos los jóvenes la obligación que tienen en asistir.

Elche y Julio de 1938.

EL COMITÉ

Cuartilla Sanitaria

Al cumplirse ahora los dos años de guerra, he aquí un balance de la Sanidad en la España legítima:

Enfermedades infecto-contagiosas propias de movimientos en masa de poblaciones civiles (tifoides epidémica, difterterias). Ninguna.

Complicaciones infecciosas de las heridas de guerra (gangrena tétanos): tanto por ciento mínimo.

Nivel general de la sanidad pública (coeficiente de morbilidad y mortalidad); Mejorado.

Las múltiples causas de tan excelente estado, se resumen y sintetizan en una causa global: Cumplimiento estricto y entusiasmo de las medidas dictadas, en materia de Sanidad, por los ciudadanos todos; y perfecta capacitación y diligente actividad de los profesionales sanitarios.

En dos palabras: Disciplina. Intelligencia.

Obras y no palabras es lo que necesita el pueblo español para vencer. El Partido Socialista, dando el ejemplo con su espíritu de sacrificio, es el más firme baluarte de lucha por nuestra independencia.

EL OBRERO

La libertad y la independencia de España, la lleváis en la punta de vuestras bayonetas, heroicos soldados de nuestro Ejército. A ellas se tiene confiada la victoria

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN: Elche: 1 mes, 1'25
Península: trimestre 4'20 - Extranjero, trimestre 5'60

F. Ascaso, 13 y Vitoria, 4 y 6 - Teléfono, 61
REDACCIÓN, ADMINISTRACIÓN Y TALLERES

Número suelto 25 cts.

Frente Popular Antifascista

El Frente Popular Antifascista de Elche, nos ha remitido para su publicación la siguiente carta:

«A todos los combatientes del Ejército Popular, hijos de Elche:

Estimados camaradas: Aprovechando la fecha del segundo aniversario de nuestra lucha contra los enemigos del pueblo, formulamos esta carta para corresponder en parte a vuestra heroica resistencia digna del mayor encomio y admiración. De igual manera que para haceros presente el que los soldados de la retaguardia, colocados deliberadamente al nivel que las circunstancias exigen, se disponen a rendir un merecido homenaje a las fuerzas representativas del Ejército, encarnadas en esta por los heridos, enfermos y mutilados de guerra.

Dispuesto a realizar los mayores esfuerzos y sacrificios, se han organizado diversos actos tendentes a facilitaros toda clase de ropas y víveres, que al seros remitidas sirven como presente de cariño y os lleve el estímulo de nuestro atencioso recuerdo a vuestros puestos de combate.

Al propio tiempo llevaremos a cabo mítines y reuniones relámpagos, para hacer a las masas obreras y campesinas, cuál es la situación actual de nuestro país, y cuál debe ser la norma de conducta a seguir por todos para afianzar la resistencia que vosotros los combatientes estais llevando a cabo en los frentes de la libertad de España.

Podéis tener la completa seguridad de que Elche no olvida por un momento a sus hijos más queridos que marcharon a combatir con heroica fiereza contra los que se alzaron para imponernos un régimen de terror y de barbarie. No lo olvida porque reconoce los sinsabores y las molestias que toda guerra trae consigo.

Para terminar, un abrazo fraternal con el objeto de que continuéis defendiendo el suelo patrio, para que pronto se vea libre de traidores y asesinos.

Por el Frente Popular
Antifascista,

EL CONSEJO EJECUTIVO

Moral de guerra

La Agrupación Socialista, a la que me honro en pertenecer, me requiere para que hilvane unas cuartillas, con el objeto de conmemorar los dos años de guerra.

Momentos poco factibles son los presentes, por el fragor de la lucha que me rodea, para poder hacer narración de las enseñanzas que la experiencia de un par de años vividos plenamente entre trincheras, me hayan podido proporcionar. Lecciones duras son las que se reciben en los campos de batalla, pero sin duda alguna las más fructíferas para exterminar al fascismo.

Dos años han transcurrido, desde la noche aquella en que la voz vibrante de un hombre querido por todo el pueblo Español por sus condiciones revolucionarias nos exhortaba a empuñar las armas para impedir que el fascismo derrumbara al Gobierno legalmente constituido; aquel hombre era el Secretario General de la U. G. T.

El eco de Largo Caballero y la convicción ideológica tan arraigada en nuestros propios espíritus, nos llevó a formar barreras inexpugnables con nuestros propios cuerpos porque son ellos defendidos lo que para nosotros era vida.

La lucha era larga—asi lo afirmó otro pro-hombre de esta contienda—y durante su transcurso, perdidos los fascistas españoles, la convirtieron en guerra de invasión.

Hoy la guerra es cruenta, os lo afirma quien es actor y testigo de las durísimas batallas que estamos sosteniendo en los frentes de Levant, la aviación y la artillería extranjera en cantidad fantástica, arremeten con furia, porque a nuestros enemigos les urge conquistar pronto el territorio español.

Combatir hoy por la independencia de España, es defender la libertad del mañana y respeto mutuo para todas las ideologías.

Nadie puede llamarse hoy hombre de ideas, sin estar predispuesto a efectuar el máximo de sacrificio, sin servir de ejemplo, careceríamos de moral combativa para la victoria y por encima de todo hay que vencer. Nos exige la multitud de vidas, que han dejado su ranguje sobre los campos de batalla, nos lo reclaman, los hijos que perdieron sus padres por asegurarles un mejor porvenir y ante estos factores, no pueden haber oídos sordos ni ojos ciegos.

Los cobardes que con su pavor producen tanta alarma a los fascistas, están de más en nuestro campo; no es tarde para ganar la guerra, si cumplimos cada cual con NUESTRO DEBER.

Cuando se siente una idea y se ama de verdad se vence o se muere por ella.

Base Turia 11-7-38

JOSE PIÑOL

Ante la histórica fecha del 18 de Julio Gran Mitin de Homenaje al Ejército

Organizado por el Frente Popular Antifascista, para mañana lunes, a las 7 de la tarde, en la Plaza de Toros, en el que tomarán parte los oradores siguientes:

GREGORIA LOZOYA Por las Mujeres Antifascistas.

MANUEL POMARES LERIDA Por el S. R. I.

CLEMENTE SANTOS Por la S. I. A.

MARIANO LOPEZ Por la F. A. I.

JOSE CONGOT Por la Alianza Juvenil Antifascista,

SEGUNDO GARCIA Por el C. de E. U. G. T.-C. N. T.

ANTONIO EULOGIO Por los partidos republicanos.

MANUEL RODRIGUEZ MARTINEZ

Por los partidos marxistas.

Presidirá el acto el Alcalde de esta ciudad y Presidente del Frente Popular,

FRANCISCO GARCIA ALBEROLA

Recordando el 18 de Julio

Al cumplirse el segundo aniversario de esta cruenta guerra que provocaron los militares traidores a su patria y al juramento que hicieron de lealtad a la República como régimen legalmente constituido, la fracción socialista de la S. A. F. 4, tiene que recordar la gesta gloriosa de aquellos primeros días de la clase laboriosa española, que, como un solo hombre, se puso con sus viejas pistolas y sus revólveres más que viejos, antiguos y sus pechos desnudos, en contra de aquella subversión apoyada por la banca y por la maldita casta privilegiada que tanto daño ha causado al proletariado, desde que el mundo es mundo. Y a pesar de la desigualdad del armamento, con su coraje, venció todo lo que representaban estas furiosas vibras, compuestas por militares sin honra, señoritos parásitos, que con el dinero robado a los trabajadores, se dedicaban a mancillar la honra de nuestras hijas y de nuestras hermanas; de pistoleros a suelo de toda esta casta canalla fascista. Y venció por una razón que en estos momentos conviene recordar y que es la siguiente;

Al conocerse los primeros chapazos de esta maldita subversión, todo trabajador consciente de su deber antifascista, lo esperó que su círculo socialista, que su Radio Comunista, su ateneo libertario o su Sindicato le llamara, sino que, se presentaban donde más cerca les pillaba para salir con sus hermanos de clase, para dar la batalla al fascismo. De los distintos centros obreros, salían compañeros socialistas, anarquistas, comunistas, cenetistas, ugetistas y republicanos, que en aquellos momentos hicieron dejación de sus principios para convertirse solamente en defensores de nuestra causa que a todos nos es común.

En aquellos primeros días se hizo la verdadera unidad, que, más tarde se rompió para desgracia nuestra, no por culpa de los que la realizaron, sino por culpa de una parte de los que nos dirigen.

Cojamos de nuevo aquella grandiosa legión que dieron las masas laboriosas y apliquémosla con sinceridad y lealtad, pues entonces se realizó para salvar solamente nuestra conciencia de hombres libres, ahora tiene que llegar forzosa, puesto que nos jugamos dignidad, vida, y, sobre todo, nuestra condición de español.

Si esta unidad se logra nuevamente, la victoria del pueblo español no se hará esperar.

Por la Fracción Socialista de la S. A. F. 4,
EL COMITÉ